

Gruppierung der ÖDP im Kreistag  
Berta Arzberger

Hollenbach, 29.11.2019

Sehr geehrter Herr Landrat Dr. Klaus Metzger,

als Gruppierung der ÖDP stellen wir folgenden

Antrag:

Der Kreistag mit seinen Gremien möge beschließen, dass der Landkreis Aichach-Friedberg die jeweiligen **Anbieter von Verköstigung**

- an den landkreiseigenen Schulen,
- in den Kliniken an der Paar,
- bei Empfängen des Landkreises und dessen
- weiteren Veranstaltungen

auf die vorrangige Verwendung von **biologisch-, regional-, sowie saisonal erzeugten Lebensmitteln verpflichtet. Diese Bindung soll als zwingender Bestandteil in die Verträge mit Anbietern aufgenommen werden.** Die Haushaltsmittel sind entsprechend anzupassen.

**Begründung:**

Die Auswirkungen des Klimawandels werden derzeit heftig diskutiert. Sie können durch den messbaren Temperaturanstieg und den Rückgang von Niederschlägen in unseren Breiten nicht mehr geleugnet werden. An den Schulen ist hierfür eine besondere Sensibilität durch die Bewegung **Fridays-for-future** wahrzunehmen.

Die Produktion von biologisch, regional- sowie saisonal erzeugten Lebensmitteln weist die beste Ökobilanz auf. Der Bildung von Humus als wichtigen Bestandteil der CO<sup>2</sup>-Bindung, kommt insbesondere bei der Bekämpfung des Klimawandels eine immer größere Bedeutung zu. Dieser Umstand ist Ökolandwirten wohl bewusst und sie richten ihre Anbaumethoden danach aus.

Der Landkreis Aichach-Friedberg hat das Prädikat **Öko-Modellregion Paartal** erworben. In diesem Zusammenhang sollte der Landkreis im Bereich des Lebensmittelkonsums als Vorbild wirken und die Verköstigung in seinen eigenen Einrichtungen sowie bei seinen Empfängen und Veranstaltungen auf **biologisch-, regional-, sowie saisonal erzeugte Lebensmittel umstellen und seine Vertragspartner in diesem Bereich darauf verpflichten.**

Berta Arzberger

Josef Moll